

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

A propósito de la guerra

La bestia humana

Hay que europeizarse—decían hasta hace poco unos cuantos señores de los que buscan a tientas la salida del laberinto. Ahora esos mismos señores dicen —«Europa ha fracasado, miremos hacia adentro; todo eso de Europa es una tontería; no hay civilización europea; no hay tal cultura; todo era una apariencia; aquí, aquí está la madre del cordero. Cierta que nos hallamos un poco atrasados; pero esto no importa; mejor dicho, esto es lo que nos importa remediar en seguida sin dirigir la vista hacia fuera.» Y el desgraciado que lee tales divagaciones acaba por volverse loco; no sabe ya ni lo que es Europa, ni lo que es cultura, ni lo que es civilización; ni quién ha fracasado, ni quién discurre cuerdamente.

Lo que no dice nadie; lo que se trata de ocultar por todos los medios; lo que se quiere disfrazar con falsos argumentos es la bestialidad, la fiera; el instinto homicida del hombre, que persiste en nosotros, a pesar de la cultura, de la civilización, de las doctrinas que hemos dado en llamar humanitarias. ¿Por qué no hablar de esto? ¿Por qué no ahondar en este punto?

Hablemos sin rodeos de la bestia humana; más cruel, más sanguinaria, más temible que todas las otras; así llegaremos a entenderlos; es preciso sentar esta afirmación claramente, sin ninguna clase de hipocresías.

Nada tiene que ver con esto la cultura ni la civilización, ni el arte. Benvenuto Cellini fué un gran artista y mató algunos hombres, él mismo nos refiere en sus Memorias con qué alegría hundió el puñal en el cuello de uno de sus enemigos; nadie duda de que los inquisidores españoles eran hombres de una extensa cultura; si hicieramos una lista de los asesinos civilizados, ésta sería interminable, es una tontería mezclar en los comentarios de la guerra conceptos e ideas que nada tienen que ver con ella.

Ahora mismo estamos viendo a esos hombres que incendian ciudades, que asesinan mujeres, ancianos y niños, quiénes son esos hombres? contesten a la pregunta los que hablan de estas cosas, ¿no saben que esas huestes de asesinos e incendiarios están compuestas de honradísimos padres de familia, de abogados, de artistas, de ingenieros, de comerciantes? ¿no saben acaso que la mayor parte de esos lobos carnívoros pasaron por las aulas de las más grandes Universidades? ¿No saben que los mismos sacerdotes cristianos disparan sus fusiles en las trincheras? ¿No ven a los frailes abandonar sus conventos para ir a esa lucha como voluntarios? ¿Qué más pruebas quieren? ¿Qué otro argumento necesitan para cesar en su obstinado empeño?

Sin el instinto homicida del hombre, la guerra sería imposible; no son los emperadores, ni los Gobiernos, son los hombres que necesitan matarse unos a otros; es preciso ir a la raíz del mal si queremos curarlo, la terapéutica cristiana ha fracasado y es preciso recurrir a otros medios, estudiar la enfermedad desde otro punto de vista, acaso la cirugía o la química puedan hacer más en este punto que los cien millones de libros que hablan de fraternidad y de paz universales sin ninguna eficacia, sin ningún resultado satisfactorio.

Hablemos claro; digamos que un hombre civilizado, un hombre culto puede odiar ferocemente y asesinar a sus semejantes lo mismo que lo hacía el hombre de las cavernas.

Esto será todo lo desolador que ustedes quieran, pero es rigurosamente exacto.

Artistas soldados

El eminente barítono Titta Ruffo, se ha incorporado al 23 regimiento italiano al cual pertenece, como soldado.

Igualmente, lucha en el ejército ruso como oficial de cosacos, el tenor Sobinoff, que, tantos éxitos ha obtenido en el teatro Real de Madrid.

También ha ingresado en filas el célebre inventor de la telegrafía sin hilos Guillermo Marconi.

El célebre tenor Rousseliere murió en la batalla del Marne.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 10 (22'35). DE BARCELONA

Graves sucesos
Telegrafía de Barcelona dando cuenta de que en aquella población se han desarrollado hoy graves sucesos, que han alarmado grandemente al vecindario.

Estos se desarrollaron en la plaza de Cataluña y sus alrededores.

Antecedentes
Celebrábase al mediodía de hoy un mitin de protesta contra el Ayuntamiento, organizado por la Unión Gremial.

Los organizadores habían elegido como sitio para celebrar el mitin, la Plaza de Cataluña, la que fué ocupada por una multitud enorme.

También acudieron a dicha Plaza, gran número de policías y muchas parejas de la Guardia civil.

El mitin
Llegada la hora de dar comienzo al acto, inicia los discursos un joven maurista, quien apenas comienza el suyo, provoca las protestas del público.

Estos arrecian por momentos antes los destemplados gritos del joven maurista.

Público y orador apostrofáronse mutuamente.

La gritería es fenomenal.

Palos, tiros y carreras
El tumulto degeneró en el acto en batalla campal.

El público, arremolinábase en todas direcciones, apaleándose sin compasión.

Sonaron muchos tiros, ocasionando los consiguientes sustos, carreras y cierres de tiendas.

Cargas y sablazos
La Benemerita y la policía cargan sobre los contendientes, repartiéndoles centenares de sablazos.

El escándalo y la gritería aumentan por momentos.

El público corre en todas direcciones aumentando la alarma y los sustos.

Repítense las cargas de la fuerza pública hasta conseguir despejar la plaza e imponer el orden.

Heridos y contusos
De la refriega han resultado muchos heridos de bala.

También son muchos los heridos y contusos a causa de los palos y sablazos.

Detenciones
Durante la refriega, la policía hizo centenares de detenciones.

Apaleados
Entre los muchos apaleados figuran dos redactores de «El Progreso», de Barcelona.

El Juzgado
El juzgado ha comenzado a practicar las oportunas diligencias para depurar las responsabilidades.

Excitación
Añaden los telegramas que los ánimos están excitadísimos en Barcelona, temiéndose que se reproduzcan los sucesos.

Precauciones
Con tal motivo las autoridades han extremado sus precauciones.

De la guerra

Combate naval
Telegramas de Londres recibidos

dos en esta Corte, comunican que el Almirantazgo ha publicado la noticia de que en el Océano Indico ha tenido lugar un combate entre el crucero inglés «Sidney» y el alemán «Emden».

Añade la noticia que el «Emden» incendiado por los disparos del «Sidney», encalló en la costa de la isla Keelingscoco.

Pérdidas
Dicen también los despachos que la tripulación del «Emden» pereció casi toda.

La del buque inglés sólo tuvo tres muertos y quince heridos.

Otro crucero alemán

Los despachos de Londres dicen también que el Almirantazgo inglés ha publicado la noticia de que el crucero alemán «Koenigsberg», se halla prisionado en el río Rafegi, Africa oriental alemana, en cuya desembocadura, como es sabido, fueron echados a pique varios vapores carboneros, que han interceptado por completo la navegación.

De Burdeos

El parte oficial
Noticias de Burdeos comunican que el último parte oficial facilitado por el Estado Mayor, dice que los aliados se sostienen en toda la línea, habiendo rechazado los reiterados ataques de los alemanes.

La ofensiva
Dicen también que las tropas aliadas han tomado la ofensiva en Dixmunde, Ipres, Langemarck y Armentieres, donde se va tomando terreno al enemigo.

DE RUSIA

La invasión de la Prusia
Comunican de San Petersburgo que continúa aumentando la invasión de la Prusia Oriental.

Nuevos cuerpos de ejército ruso han traspasado las fronteras avanzando rápidamente por el territorio de la Prusia, apoderándose de varias importantes poblaciones y persiguiendo tenazmente a las tropas alemanas, las que se ven obligadas a abandonar sus posiciones y a batirse en retirada.

Los austriacos
También los austriacos están siendo muy batidos por los rusos, quienes han iniciado una activísima ofensiva.

Más de los rusos
El comunicado de San Petersburgo termina diciendo, que todos los encuentros últimamente sostenidos con los ejércitos austro-alemanes, han sido victoriosos para las tropas rusas.

De origen alemán

Combate naval
Noticias de origen alemán, comunicadas a esta Corte desde Barcelona, dicen que en un combate sostenido en el Mar Negro por las escuadras turco y rusa, fueron hundidos por los cañones de los turcos varios cruceros y un acorazado ruso.

El resto de la escuadra, dicen los telegramas, pudo escapar en dirección al Danubio.

OTRAS NOTICIAS

¿Retirada?
Noticias de distinto origen

aseguran que los alemanes están fortificando una segunda línea en Bélgica.

Créese que estos trabajos de los alemanes, se encaminan a asegurar la retirada para un caso de que sus tropas sean derrotadas.

A pique
Sábase que los turcos han echado a pique un buque griego que navegaba con bandera inglesa.

Más de la guerra

Dicen de Burdeos
Nuevos despachos telegráficos de Burdeos dicen que han continuado los ataques de los alemanes a distintos puntos de las líneas de los aliados y particularmente en el Sur de Ipres, donde reconcentraron considerable número de fuerzas.

Rechazados
No obstante el gran número de tropas con que han tenido que luchar los aliados en esta parte de la línea, los alemanes han sido rechazados nuevamente, obligándoseles a replegarse.

Progresos
Nuestras tropas, dicen los despachos de Burdeos, han conseguido ahora grandes progresos, sobre todo en los alrededores de Bixchoate, entre Ipres y Armentieres y en la región del Loire.

En el Norte
También dicen los despachos que al Norte de la línea se ha reanudado la batalla, iniciando los alemanes violentísimos ataques a las posiciones de los aliados, donde se está riñendo un tremendo combate.

De Austria

Heridos
Telegramas de Viena afirman que allí han llegado cien mil heridos procedentes de la Galitzia. Estos, dicen, hallanse en estado lamentabilísimo.

Desaliento
También dicen que la llegada de los trenes conduciendo los heridos de la Galitzia han producido en Viena tremendo desaliento. Millares de personas acuden a los hospitales a indagar el paradero de sus deudos.

MAS DE RUSIA

Buques hundidos
Acaban de recibirse nuevos telegramas de San Petersburgo.

Estos comunican que la escuadra rusa del Mar Negro ha hundido en aquellas aguas tres transportes turcos.

Rico cargamento
Añaden los despachos que los transportes turcos conducían un rico cargamento, consistente en automóviles, cañones y aereoplanos.

Prisioneros
Los buques rusos apresaron 248 tripulantes de los transportes turcos.

OTRAS NOTICIAS

Voluntarios
Otras noticias recibidas de Londres, dicen que en toda Inglaterra aumenta considerablemente el número de inscripciones de voluntarios para la guerra.

El «Emden»
También dicen que de Bombay telegrafían confirmando que el crucero alemán «Emden» in-

cendiado por los proyectiles del crucero inglés «Sidney», y embarrancado en la isla Keelingscoco, se ha perdido totalmente.

Mesa.

Telegrama particular

De la colonia inglesa

Londres, 11.
Crucero Sydney combatió crucero alemán Emden, en la isla de Cocos. Emden embarrancó incendiado después de una lucha encarnizada. Pérdidas alemanas, enormes; ingleses, tres muertos y 15 heridos.

Continúa lucha encarnizada entre el mar y Armentieres; ambos lados obran sobre la ofensiva.

Ha sido rechazado un impetuoso ataque alemán al sur de Ipres; tropas británicas finalmente rechazaron dos ataques alemanes.

Reuter.

UN LLAMAMIENTO

El Cónsul de Bélgica nos envía el siguiente llamamiento del Gobierno belga a los belgas residentes en el extranjero:

«Expulsados de sus pueblos y aldeas por los horrores de la invasión, numerosas familias belgas han tenido que buscar asilo en el Extranjero. Este asilo han encontrado en aquellos hospitalarios países, donde los poderes públicos, así como los habitantes, les han dado testimonio de una bondad de la cual la nación belga guardará imperecedero recuerdo de gratitud.

«A todas esas familias el mismo deber se impone! ¡Qué ellas no se olviden jamás de la patria donde los padres, los amigos, los compañeros de trabajo, sufren tan cruentamente! ¡Qué ellas se esfuercen con su valor y su dignidad en estos días de prueba, de aumentar aún más todavía, la simpatía que sienten por Bélgica en el mundo entero, todos los espíritus rectos y todos los corazones generosos! ¡Qué sus pensamientos, sus esperanzas, y sus actos, permanezcan siempre dirigidos a ese fin sagrado: la liberación del suelo patrio!

Numerosas son entre esas familias las que cuentan todavía entre sus miembros con hombres, y muchachos aptos para cumplir el servicio militar. Espontáneamente muchos se han reclutado y están reclutándose cada día en nuestro ejército. Es importante que todos hagan otro tanto sin dilación. En el nombre del Rey y de la nación dirigimos este llamamiento solemne a todos los belgas capacitados y muy especialmente a aquellos comprendidos entre los diez y ocho y treinta años, para que se alistén en calidad de voluntarios por el tiempo que dure la guerra. Todo género de facilidades les serán dadas a ese efecto.

Será suficiente el que se dirijan a los cónsules de Bélgica.

Estos después de estar seguros de que ningún motivo o causa mayor de orden moral o físico les hace ineptos para el servicio, les harán el adelanto de gastos necesario con el fin de que puedan unirse inmediatamente a los centros de reclutamiento en Francia e Inglaterra.

Contamos con que todos cumplirán su deber.

«Víctima de un delito del que la Historia no ha ofrecido ejemplo, jamás Bélgica ha tenido mayores títulos ni más derechos a la ayuda de sus hijos! ¡Qué todos, siguiendo la conducta de un Rey, del que estamos orgullosos, se esfuercen en acercar la hora en que nos encontremos nuevamente unidos, independientes y libres, en el suelo de esa patria tan querida que sus sufrimientos nos la han hecho aún más amada!

...26 de Octubre de 1914.

Clima de esta Capital

Día 10 de Noviembre
Temperatura máxima a la sombra 23.0
Temperatura mínima 16.0
Oscilación 7.0

LAS REFORMAS EN GUERRA

El proyecto de Echagüe

El proyecto de Ley que ha leído el Ministro de la Guerra, General Echagüe dispone que las plantillas actuales de Tenientes Generales, de División y Generales de Brigada, se reduzcan en diez, veinte y cuarenta respectivamente quedando por tanto constituidas por 20 Tenientes Generales, 40 Generales de División y 80 Generales de Brigada.

Los Oficiales Generales pasarán a la reserva al cumplir las edades siguientes: los Tenientes Generales, a los 68 años; los Generales de División, a los 65 y los de Brigada, a los 62.

Año 1915: los Tenientes Generales, a los 71 años; los Generales de División, a los 67, y los de Brigada, a los 65.

Año 1916: un año menos, respectivamente.

Año 1917: otro año menos, respectivamente.

Año 1918: otro año menos, respectivamente.

Las vacantes que se produzcan en el Estado Mayor se amortizarán en un 50 por 100 hasta llegar a obtener una plantilla proporcional.

Podrán ser autorizados los servicios de los Oficiales generales de la reserva en servicios que se determinen y por el tiempo que hubiesen permanecido en activo.

El Ministro quedará facultado para proponer el ascenso de Oficiales generales y Coroneles, siempre que los propuestos figuren en la primera mitad de la escala.

Igualmente se dispondrá el pase a la reserva de los Oficiales generales que sin haber llegado al límite de la edad carezcan de aptitudes físicas.

También pasarán a la reserva los Generales de División y de Brigada que figuren en el primer décimo de la escala, siempre que hayan obtenido ascenso otros más modernos.

Los Jefes, Oficiales de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Estado Mayor, dejarán de pertenecer a la escala activa al cumplir las edades siguientes: Coroneles, 58 años; Tenientes Coroneles, 56; Comandantes, 54; Capitanes, 50 y Tenientes, 45; quedando en segunda situación hasta cumplir la edad del retiro.

El pase a segunda situación se verificará gradualmente en la siguiente forma: Año 1915: Coroneles, a los 60 años; Tenientes Coroneles, a los 59; Comandantes, a los 59; Capitanes, a los 55, y Tenientes, a los 50.

Año 1916: Coroneles, a los 60; Tenientes Coroneles y Comandantes, a los 58; Capitanes, a los 54 y Tenientes a los 49.

Año 1917: Coroneles, a los 59 años; Tenientes Coroneles y Comandantes, a los 57; Capitanes, a los 53 y Tenientes, a los 48.

Año 1918: Coroneles, a los 58 años; Tenientes Coroneles y Comandantes, a los 56; Capitanes, a los 52 y Tenientes a los 47.

Año 1919: Coroneles, a los 58 años; Tenientes Coroneles, a los 56; Comandantes, a los 54; Capitanes, a los 50 y Tenientes a los 45 años.

Las plantillas definitivas se fijarán en un proyecto de organización.

Para poder alcanzar el ascenso por antigüedad, será indispensable haber prestado servicio con mando de tropas durante dos años.

Los Jefes y Oficiales de segunda situación tendrán asignado sueldo entero, pero sin gratificaciones.

Este proyecto ha sido comentado favorablemente.

El señor Dato dijo de él que es de gran trascendencia y responde a las necesidades del ejército.

Con él—añadió—desaparece de los destinos el personal que carece de condiciones físicas.

El proyecto supone una considerable economía que podrá destinarse a material.

No se presenta el proyecto para que sea un documento parlamentario, sino para aprobarlo cuanto antes y llevarlo a la práctica enseguida.

Me he enterado de que le ha gustado mucho al Conde de Romanones, y de que va a pedir a la reunión de jefes de minorías que se apruebe pronto.

El General Echagüe, hablando de su proyecto ha dicho que lo cree de sumo interés para el ejército mismo y que éste se sacrificará una vez más; pero lo hace gustoso con tal de que sea por su verdadera prosperidad y engrandecimiento.

La economía que representa el proyecto es de 12 millones de pesetas que se destinarán a la adquisición de material y a implantar otras reformas que exigen los adelantos modernos.

Comandancia de puerto

Meteorología.
Madrid, 10 (10.00).
Observatorio a Comandante Marina.
—Tenerife.
Buen tiempo en todo nuestro litoral.

Cambios de hoy
Londres, vista, a 26'14 por 2
París, vista, a 4'00.

Los médicos titulares

El Congreso de Sanidad Civil

Los días 19, 20, 21 y 22 del mes corriente, se celebrará en Madrid el II Congreso Nacional de Sanidad Civil, iniciado por el Doctor Albiñana, y cuyo fin principal es ratificar el unánime y justo deseo de la clase médica española de que se apruebe en la actual legislatura la proposición de Ley estableciendo el pago de los médicos titulares por el Estado, como funcionarios dependientes del mismo, proposición que está presentada al Congreso firmada por ilustres personalidades de las minorías parlamentarias.

El entusiasmo de los médicos por tan trascendental acontecimiento es indescriptible, habiéndose inscrito más de dos mil congresistas, cifra no alcanzada por ningún acto análogo de carácter profesional.

El Congreso será presidido por una elevada personalidad científica, y las sesiones inaugural y de clausura por el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros y el ilustre Conde de Romanones, que ha puesto en la justa demanda de los sufridos titulares, el mismo noble empeño que dispensó a los maestros primarios.

La Comisión Organizadora ha conseguido de las Compañías ferroviarias la concesión de billetes económicos para los congresistas y sus familias, con arreglo a la tarifa especial X 17, o sea, aproximadamente, la mitad de la tarifa ordinaria.

Estos billetes se expendirán desde las 14 al 21 para la ida, y desde el 22 al 2 de Diciembre para el regreso.

Los individuos de la familia del congresista deberán tener provistos de la oportuna tarjeta.

Para que el viaje de los compañeros que procedan de apartadas regiones no resulte tan pesado, la Comisión está gestionando que los congresistas puedan también utilizar los trenes rápidos y expresos que lleven coches de la misma clase que los billetes. La Compañía del Norte ha hecho ya esta importante concesión.

Uno de los puntos más importantes de este movimiento profesional lo constituye el banquete de gratitud que la clase médica titular ha de ofrecer a los ilustres diputados firmantes de la referida proposición de ley, señores Monner, Lerroux, Salvatella, Aiba, Melquiades Alvarez, Mella y Senante.

Este acto resultará seguramente, digno de las eminentes personalidades obsequiadas y de la alta causa en que el agasajo se inspira. El banquete se verificará el domingo día 22, pero los que deseen asistir, deberán avisar a las oficinas del periódico La Sanidad Civil, Paseo de la Castellana, 21, entresuelo, antes del día 20 dirigiéndose al Doctor López Prieto, Secretario de la Comisión Organizadora.

Para evitarles las molestias que ocasiona siempre la gestión de su alojamiento, los señores congresistas recibirán antes del día 14 una relación de hospedajes a precios módicos, con expresión de su situación, condiciones, etc., a fin de que los interesados puedan escoger el que estimen más conveniente.

¿Quien quiere árboles?

Desde el día 15 del mes actual hasta igual fecha del de Marzo próximo, el Vivero forestal del Estado, establecido en la ciudad de la Laguna, proveerá de plantas de las especies que a continuación se citan, a las Corporaciones o particulares que lo soliciten, bastando a este objeto el dirigir la petición por escrito al Ingeniero Jefe que suscribe en las Oficinas de la Jefatura (Imeldo Seris, 47), o en las dependencias del mismo Vivero.

Las plantas serán suministradas gratuitamente cualquiera que sea su número, siendo de cuenta de los peticionarios, según precepto reglamentario, el arranque, embalaje y transporte.

Especies que se ofrecen

Eucalipto glóbulus. Altura media, metros 0.70. Región, Media. Número aproximado de que se dispone, 30.000.

Id. diversicolor. Altura media, metros 0.50. Región, Baja. Número aproximado de que se dispone, 10.000.

Pinus canariensis. Altura media, metros 0.70. Región, Alta. Número aproximado de que se dispone, 15.000.

Id. halepensis. Altura media, metros 0.60. Región, Baja. Número aproximado de que se dispone, 5.000.

Id. pinus (piñonero). Altura media metros 0.60. Región, Media. Número aproximado de que se dispone, 10.000.

Casuarina. Altura media, metros 0.95. Región, Baja. Número aproximado de que se dispone, 5.000.

Cupressus macrocarpa (llamado Cedro). Altura media, metros 0.50. Región, Baja. Número aproximado de que se dispone, 3.000.

Acacia longifolia. Altura media, metro 0.50. Región, Baja. Número aproximado de que se dispone, 3.500.

Santa Cruz de Tenerife, Noviembre 4 de 1914.—El Ingeniero Jefe, A. Ballester.

EL "ANGO"

Esta mañana a las siete fondó en nuestro puerto el hermoso vapor francés *Ango*, de 4 630 toneladas de registro y 7.393 de carga, que viene tripulado por 51 hombres, al mando de Mr. Pierre Sauvage.

Este buque francés, viene de Buenos Aires, habiendo hecho el viaje hasta este puerto en 17 días y medio, y trae un abundante cargamento de carne y otras provisiones para el consumo del ejército que se halla en operaciones en Francia. También trae gran número de caballos, que quizá pasen de cuatrocientos, con el mismo destino.

El *Ango* lleva a bordo 41 pasajeros, entre ellos varios ganaderos encargados de cuidar los caballos.

Este vapor va para Burdeos y allí desembarcará su cargamento.

Cañones de gran calibre

El corresponsal del *Times* en Francia telegrafía a su periódico lo siguiente:

"Se cuenta que desde el principio de la guerra, la fábrica de Creusot ha entregado al Gobierno francés seis baterías de artillería gruesa. Estos cañones han prestado enormes servicios. Tienen gran alcance y pueden ser conducidos por las carreteras. Los cañones Creusot tienen, además, la gran ventaja de ser sumamente manejables, y son tan fáciles de emplazar y de apuntar como los de 75. Los grandes cañones alemanes han demostrado que las fortificaciones modernas pueden ser destruidas como si fueran de papel; pero también han probado que para ellos el barro y los malos caminos son obstáculos insuperables."

Exploradores de España :::

Orden para el domingo

Con el fin de proceder a la reorganización definitiva de esta tropa acudirán todos los grupos que la componen al local social en la siguiente forma:

A.—A las 8 de la mañana la sección ciclista, banda de tambores, cornetas y sección de zapadores.

A las 8 y media el grupo azul.

A las 9 y media el grupo rojo.

A las 10 y media el grupo amarillo.

A las dos de la tarde el grupo verde.

B.—Todos estos grupos se presentarán perfectamente uniformados y equipados con todos sus efectos (bordón, banderas, cuerdas, cantimplora, sombrero, morral, vaso y cubierto) marcados con el número de orden que a cada cual corresponde.

C.—Concluida que sea la nueva organización de los distintos grupos se les pasará una minuciosa revista en el Paseo de los Cocheros, para cuyo acto se encontrará toda la tropa a las 3 de la tarde en el local social.

D.—De 5 y media a 7 y media habrá un paseo en la plaza de 25 de Julio amenizado por la Banda de música de esta tropa que dirige el instructor D. Salvador Cayetano.

Parque Recreativo

Anoche quedó demostrada la gran simpatía con que cuentan en este público *Las Giralduas*. Verificaban la función de su beneficio y el público acudió más numeroso aún que en los días anteriores, a testimoniar lo mucho que se les quiere.

Para hoy está anunciada la despedida de estas simpáticas artistas, y mañana dará comienzo la temporada de cine con las películas de monopolio.

Espartaco es la que dará principio a dicha temporada y si las sucesivas son de la importancia e interés que ésta, aún no siendo mejores, como nos aseguramos, auguramos a la empresa un éxito enorme y al público unas veladas agradabilísimas.

Hemos visto la prueba de la película *Espartaco*, dos horas y media de interés constante y de emociones intensas, tuvimos la magistral creación del cine, dos horas y media que nos parecieron breves instantes y que volveremos a pasar cuantas noches se exhiba esta gigantesca película.

No dudamos recomendar al público que no dejen de ver *Espartaco*, pues su exhibición es de aquellas que se graban con caracteres imborrables y quisieramos que todos, sin excepción de categorías ni edades, fuesen a admirar la hermosísima obra, donde aparece el hombre que en todo el mundo ha sido por primera vez de libertad para los esclavos.

Salón Novedades

La conocida artista Blanca Azucena, y su botones Amalia Galván, han anticipado la fecha de su debut en este Salón, y por esta causa se están exhibiendo con alguna precipitación las hermosas películas de la serie especial de monopolio, que en otras circunstancias podrían proyectarse mayor número de veces, pues son indudablemente obras

Línea Pinillos

Fecha de llegada	Vapores	Destino
27 Octubre	Miguel M. Pinillos	Habana
12 Noviembre	Conde Wifredo	Cádiz y Barcelona
14 "	Balmes	Habana
20 "	Infanta Isabel	Montevideo y Buenos Aires, por Las Palmas
29 "	Valbanera	Habana

Admiten carga y pasaje para los referidos puertos. Informará: el consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, calle de Candelaria, núm. 23.

Academia Teórico-Práctica de Clases Mercantiles y Segunda enseñanza.

Clases prácticas de Aritmética, Cálculos Mercantiles, Teneduría de Libros, Correspondencia Comercial, Caligrafía y Taquigrafía. Preparación para los estudios del Bachillerato y Comercio. Clases generales y particulares. Para informes y matrícula, de 10 a 12 de la mañana y de 6 de la tarde a 10 de la noche, Ruiz de Padrón, 1 (Plaza del Príncipe).—J. Bermudo Rodríguez.

El tranvía

Nos participa la Dirección del Tranvía que a partir del Domingo 15, se suprimirán los coches que salen de Santa Cruz a las 12.30, 14.30 y 16.30, y los que salen de La Laguna a las 13.30, 15.30 y 17.30.

Desde esta misma fecha, el coche que sale actualmente a las 23 desde La Laguna, saldrá a las 22.30 como anteriormente.

Desde el día 16 de Noviembre habrá coches desde Santa Cruz a La Laguna a las 17.30 y 18.30.

Desde el día 1.º de Diciembre hasta el 12 inclusive del mismo mes saldrá un coche de Santa Cruz a La Laguna a las 17.30; pasada esta fecha el servicio será normalizado de hora en hora como cada invierno.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Reyerta

Se ha dado cuenta de que Dávid González Dorta, y Mercedes y Julia Méndez Plasencia, promovieron anoche un fuerte escándalo y reyerta, en la calle de Imeldo-Seris, resultando el primero con una herida leve en el dedo medio de la mano izquierda, que le fué curada en el Hospital civil, que según manifestó el herido se la produjo la Julia con un cuchillo de mesa.

Una peseteja

Han sido detenidos los individuos Antonio Sánchez Palomeque y Francisco Lipis Martínez, ambos peninsulares recientemente llegados a esta Capital, por hurtar una peseta de una cajita de cartón al indio José Meuchan. El hecho ocurrió en el momento en que el indio fué a traer un vaso de agua que los *randas* le pidieron.

Vapor varado

En la mañana del viernes último, llegó al puerto de Las Palmas, consignado a los Sres. Elder, el vapor inglés *Dagama* de 2.245 toneladas, procedente de Rotterdam, con carga general.

El *Dagama* fondó por la parte norte del Castillo de Sta. Catalina y a las tres de la tarde levó anclas para salir con destino a Calabar. Anduvo un corto trecho y luego, no sabemos por qué causa, retrocedió, quedándose varado. El mar estaba muy vacío.

Hasta la fecha han sido inútiles todos los esfuerzos que se han hecho para desembarancarle.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer tarde fondó en nuestro puerto el vapor español *Fuerteventura*, trayendo de Arrecife y escalas 5 pasajeros.

Frutos

Con cargamentos de frutos han fondado los vapores *Tanausú* y *Tacoronte*.

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital han fondado los vapores *Badagri*, inglés, y *Fuerteventura*, español.

NOTICIAS

De viaje.—Acompañado de su distinguida señora esposa se ha embarcado para Las Palmas, el Senador por esta provincia y estimado amigo nuestro, D. Antonio Izquierdo Vélez.

Correo.—Mañana a la tarde llegará a nuestro puerto, procedente de Las Palmas, el vapor correo español

Atlante, trayendo pasajeros, carga general y correspondencia.

En el Hierro.—En la isla del Hierro han comenzado ya las obras del muelle de la Estaca, mejora importantísima, no sólo por lo que a aquella isla beneficia, sino porque aliviará la situación de la clase trabajadora.

Además se sabe que el ingeniero Jefe señor Suárez Galván y el personal a sus órdenes han comenzado a hacer los estudios para la continuación de la carretera que ha de unir a Valverde con la Frontera.

Vapor capturado.—Dicen de Amsterdam que un crucero inglés ha conducido al puerto de Plymouth al vapor alemán "Ophelia", el cual, ostentando pabellón de la Cruz Roja, iba provisto de aparato radiotelegráfico.

Para los belgas.—El Municipio de Moscú ha votado 100.000 rublos para socorrer a las poblaciones belgas. Sumas iguales fueron votadas con destino a las poblaciones serbias, montenegrinas y polacas.

Nombramiento.—Don Francisco Bonnin ha sido nombrado profesor de Dibujo de esta Institución de 2.ª Enseñanza.

¿Qué pasó?—Como ayer dijimos, desde las once de la mañana de ayer hasta las tres de la tarde, hora en que nosotros le vimos por última vez, permaneció parado en la entrada de nuestro puerto, un hermoso vapor inglés de gran porte, de los que están armados en corso y cuyo nombre ignoramos.

Buen número de tripulantes de este vapor vinieron a tierra y estuvieron paseando por nuestras calles, paseos y comercios, y el Comandante estuvo visitando a las autoridades de esta plaza, a pesar de todo lo cual no fué visitado por la sanidad del puerto. Este mismo caso se ha repetido con el crucero inglés *Amphitrite*. Nosotros creemos que a un buque que hace estas operaciones hay razón para considerarle como entrado en puerto y por lo tanto debe visitarse.

¿Es que no tiene bencina el bote de sanidad?

Nombres glorificados.—El Consejo municipal de Montreal (Canadá) ha acordado dar el nombre de Poincaré a una de las avenidas de la población y los nombres de Joffre, Pau, French y Amberes a otras importantes vías.

Mercancías.—El vapor alemán *Kurt Woermann* ha atracado al muelle y descargado su cargamento, la mayor parte del cual son cajas de ginebra y ron. Estas y varios barriles de cemento, serán subastados.

Nuevos buques de guerra.—Con toda felicidad ha sido botado al agua el "superdreadnought" "Normandia" uno de los más hermosos tipos de la marina de guerra francesa con artillería poderosísima, consistente en 12 cañones de 340 milímetros, repartidos en tres torres, más 24 cañones de 140 milímetros y seis tubos lanzatorpedos. El personal de dotación es de 1.200 hombres.

En Brest, fué lanzado al mar con toda felicidad el acorazado francés *Flandes*, que desplaza 25.000 toneladas.

Contra un periodista español.—A lo que parece, el Gobierno francés piensa privar de la Legión de Honor a D. José de Osuna Pineda, director del *Diario de Córdoba*, por un artículo molesto para Francia que publicó en dicho periódico con el pseudónimo de *Alanzor*.

No hay uniformes.—Según le telegrafian al *Novot Vremia*, las reservas territoriales de la Prusia oriental han sido repatriadas a sus pueblos natales, con el fin de organizar una guerra de guerrillas contra los rusos cuando éstos se internen en Prusia. La *landsturm* tendrá ropas de paisanos; pero estará bien armada.

Peletería trasladada.—El almácen de calzado y curtidos *La Ballear*, de don Santiago de la Esperanza, se ha trasladado de la calle del Doctor Comenge, antes San Francisco, número 12, a la de Alfonso XIII, 31.

IBROS.—Se reciben en todos los correos y se venden en esta imprenta,

(c) Ministerio de Cultura 2007

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

Colocación.—Una señora de cierta edad, desea encontrar colocación en una casa de corta familia o para atender a un caballero solo.
Darán razón en esta imprenta.
Sol Ortega y la política contemporánea por Miguel Tato y Amat, prólogo D. Rafael Ginard, artículo de D. Felix Azzali, epílogo de don Roberto Castrovido.—3 pesetas.
En la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Despacho de pescado

Dentro de breves días se abrirá al público un despacho de pescado fresco en la Plaza del Mercado, el cual se hallará instalado en uno de los despachos de la calle del Rosario, junto a la carnicería de Oiva.
En dicho despacho se detallará durante todo el día pescado fresco de todas clases, desde la más fina hasta la más inferior.

EN UNA NOCHE se curan las

Almorranas

con **Hemorroidea LAMBO**

Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentín Sanz, 24 y 13. Santa Cruz de Tenerife.

Agustín Díaz Casanova

PROCURADOR
Pérez Galdós, núm. 2 (a)

FOTOGRAFIA

"Photo-Art"

Benavides, 29

Esta casa ofrece a su numerosa clientela y al público en general, magníficos y económicos trabajos fotográficos en postales, retratos de todas clases y ampliaciones con marcos de todos tamaños.

La galería estará esmeradamente atendida por el conocido y afamado fotógrafo don Miguel Martí, y se retratará todos los días desde las 9 de la mañana a las 11 y por la tarde desde las 1 hasta las 5.

Grandes tiradas para artistas, a precios convencionales.
No confundirse con ninguna otra.
Benavides, 29 (esquina a Porlier).

A los señores agricultores

que deseen adquirir para la próxima cosecha semilla de patatas inglesa de la conocida por HOJA LARGA (UP TO DATE) deben dirigirse con la anticipación debida sus pedidos a Manuel Cruz, San José, 8.—Santa Cruz.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa **Collin y C., París** la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.
Precios módicos.
Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Tintorería LA MIL COLORES

Calle de Teobaldo Power, 8
Teléfono, 462

Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón.

Se tiñe en todos los colores.
Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por el cual la ropa no pierde el brillo ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos.

Se vende

un automóvil FORD en 2,500 pesetas. Imeido Seris, 34, darán razón de 12 a 2.
También se vende uno torpedo en mil pesetas.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79
Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.
Grabados y monturas para piedras preciosas.

LEY DE QUINTAS.—Se vende en la Imprenta García Cruz. Precio, DOS pesetas.

Clinica operatoria. J. Rodríguez López.

DIRECTOR:

Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunos, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Se alquila.—El espacio local de la calle de la Rosa, esquina a Santa Rosalía, en esta Capital, que puede destinarse a cuadra, cochera, lechería, garage o a depósito de mercaderías. Darán razón en las oficinas del "Parque Recreativo".

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Director:

DR. VEREMUNDO CABRERA

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN

(606 Ehrlich)

Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Vagonetas.—Se desea comprar 4 vagonetas de volquete sistema Decauville, 500 metros de vía desmontable, con dos apartaderos. Se prefiere el material ya usado estando en buenas condiciones.

Dirigirse con precios y detalles al Administrador de la Comunidad de embalses de Tahodio Viera y Clavijo 13.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603
—BARCELONA—

Pesetas

Capital suscrito. 15.000.000'00
Capital desembolsado. 3.750.000'00

Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 44.325.252'40

Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.
Pesetas 1.939.813'32

y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado:
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Viuda é hijos de Juan La-Roche.
EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.
Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
3, EDUARDO COBIAN, 3
(ANTES MARINA)
Santa Cruz de Tenerife
Islas Canarias

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Globulógeno

Preparado a base de nucleína, hemoglobina, acanthea virilis y arrhenal.
Cuando en la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujos, desarreglos menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, inspeñencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el **Globulógeno** y recobraréis la salud.

De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife.

Bombas centrífugas.

Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1'50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopladas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos.

Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/8 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.

Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.

Accesorios para transmisiones, etc., etc.
Para precios, informes y demás detalles, dirijanse a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.

Teléfono núm. 499.—Santa Cruz de Tenerife.

SOBRES BARATOS comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

Ramón Gil-Roldán

ABOGADO
Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, La Laguna.

Genoveva de Bravante

Esta novela se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a 50 céntimos.

Mesa de Billar

para carambolas, se vende una, en perfecto estado de conservación. Para informes en la Imprenta García Cruz.

The Bernese Alps Milk Co. **MARCA EL OSO**
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife.

Representante, JOSE ACUÑA, Santa Cruz.

18 Traducido para EL PROGRESO

Núm. 17

Ministro ruso de Negocios Extranjeros a Embajador ruso en Londres.

S. Petersburgo, Julio 25—1914.

En el caso de un cambio desfavorable de la situación, que pudiera dar lugar a una acción común de las grandes potencias contamos con que la Gran Bretaña se colocará inmediata y definitivamente al lado de Francia y Rusia, con el fin de mantener el poder de la balanza europea, por la cual ha intervenido constantemente durante los últimos años, y lo cual estaría seriamente comprometida en el caso de triunfar Austria.
(Firmado) *Sazonof.*

Núm. 18

Nota verbal entregada al Ministro de Negocios Extranjeros ruso por el embajador alemán en San Petersburgo el 25 Julio 1914.

Sabemos de fuente autorizada que las noticias circuladas por ciertos periódicos, al efecto que la

EL LIBRO BLANCO RUSO 13

Número 10

Declaración del Gobierno ruso.
San Petersburgo Julio 25—1914.

Sucesos recientes y el despacho de un ultimatum a Servia por Austria-Hungría causan al gobierno ruso serios temores. El gobierno sigue con atención el curso de la disputa entre los dos países a la cual Rusia no puede permanecer indiferente.

Número 11

Chargé d'Affaires ruso en Viena a ministro de N. E. ruso.
Viena Julio 25—1914.

(Telegrama). El conde Berchtold está en Ischl. En vista de la imposibilidad de llegar allí a tiempo, le he telegrafiado nuestra proposición de prorrogar el plazo fijado del ultimatum, y he repetido esta proposición verbalmente al Barón Macchio. Este último prometió comunicarlo a tiempo al ministro de N. E. pero añadió que no tenía reparo en pronosticar una negativa categórica.
(Firmado) *Kondachew.*

16 Traducido para EL PROGRESO

Núm. 15

Chargé d'Affaires ruso en París a ministro Negocios Extranjeros ruso.

París, Julio 25—1914.

(Telegrama). He recibido su telegrama de 24 de Julio, referente a la extensión del plazo del ultimatum austriaco y he hecho la comunicación de acuerdo con sus instrucciones. Al representante de Francia en Viena le han sido comunicadas las mismas instrucciones.

Embajador ruso en Londres a ministro Negocios Extranjeros ruso.

Londres, Julio 25—1914.

(Telegrama).—He recibido su telegrama del 11 de Julio (24).

IMPRESA GARCIA CRUZ

36, San Jose, 36.

Si los señores comerciantes quieren convencerse de que encargando impresos por grandes cantidades, como hacen cuando los piden a la Península o al extranjero, salen más baratos en el país, pidan precios a la

Imprenta García Cruz

36, San José, 36.

Crónica de la Guerra Europea
Está a la venta el cuaderno 12.
Imprenta García Cruz, San José, 36.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 2, 8, 13, 17, 23 y 28

SERVICIO DEL MES DE NOVIEMBRE

Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz

Vapor **Hespérides**, Capitán López: los días 1 y 17. Para Cádiz y Sevilla

Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestro: los días 8 y 23. Para Santa Cruz de la Palma

Vapor **Delfin**, Capitán Roquette: los días 13 y 28. Para Santa Cruz de la Palma

Vapor **Hespérides**, el día 15 a las 9 de la noche.

Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.

Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz

Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Línea de Vapores Otto Thoresen Fruteros de



Servicio regular de las Islas Canarias a Londres y a Dunkerque

SALIDAS DEL MES DE OCTUBRE

Día 8 el magnífico vapor **San Andrés** para Londres.
Día 12 el magnífico vapor **Salamanca** para Londres.
Día 22 el magnífico vapor **Sevilla** para Londres.
Día 29 el magnífico vapor **San Mateo** para Londres.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.
En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.
Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje, £ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giro sobre todos los países.
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de NOVIEMBRE.

Día 7 Ardeola
14 Aguila
21 Andorinha
28 Avocet

Estos vapores harán escalas en este puerto todo el verano siempre que haya carga suficiente. Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno.
Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.
Por los vapores **Andorinha, Aguila y Ardeola**, billete sencillo L. 3:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
Por vapor **Avocet**, billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

Compagnie Générale Transatlantique
El magnífico vapor correo francés de 2 hélices y 12.650 toneladas

Carolina

llegará a este puerto el día 14 de Noviembre saliendo el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.
Precio del pasaje en tercera clase 32 duros con todos los derechos incluidos
El Agente, R. García, en casa de los señores HARDISSON HERMANOS.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero
Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:
Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
Sortijas de oro enchapado . . . 2.25 docena.
Pulseras de plata dorada . . . 1.25 docena.
Cortaplumas muy elegantes . . . 0.80 docena.
Yuntas para puños . . . 1.25 gruesa de pares
Portamonedas . . . 0.60 docena.
No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.

A los anunciantes

Como todos los días publicamos a las tres de la tarde una hoja con la primera y cuarta plana de este diario, invitamos a los anunciantes a que se aprovechen de la ocasión y publiquen sus anuncios en EL PROGRESO, pues como de la hoja hacemos una gran tirada, sus anuncios pueden decirse que son leídos por todo el pueblo.
El precio, dada la gran tirada de la hoja, cuya plana de anuncios se repite luego en la edición completa, es de cinco céntimos línea; pero si las inserciones son por más de diez veces, se hacen rebajas importantes.
A poco que se fijen los señores anunciantes, comprenderán las ventajas de anunciar en EL PROGRESO, pues con motivo de los interesantes telegramas que diariamente publicamos, las dos ediciones de nuestro diario son leídas por todo el mundo

A los Pobres

Si usted está aburrido de ser pobre, y juega a la Lotería, exija que el recibo que le den de la participación que lleve en el sorteo de Navidad sea de los que vende la Imprenta García Cruz, donde se imprime este diario, y tenga la seguridad que sale de penas y escaseces.
Si no todos, casi todos los que han comprado otros años nuestros recibos han tenido la suerte de que sus billetes hayan sido agraciados con un premio.
Y no deje usted de exigir siempre nuestros recibos, que si no le marró el año pasado este año le marrará.

EL SATIRICÓN, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satírico del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presenció como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela *Quo Vadis?* Este libro y *El Satiricón* se completan. Leído uno es preciso leer el otro.
De venta en la Imprenta García Cruz, al precio de 1 peseta.

Oráculo de Napoleón.

Este libro fué propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Libico Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades.—Precio, 1 peseta.
De venta Imprenta García Cruz, Imprenta García Cruz,

EL LIBRO BLANCO RUSO 15

Número 14
Chargé d'Affaires ruso en Berlín al ministro Negocios Extranjeros ruso.
Berlín, Julio 25—1914.
(Telegrama).—He recibido su telegrama de Julio 24 y he comunicado el contenido al ministro de Negocios Extranjeros. Me dice que el gobierno británico ha hecho gestiones para aconsejar a Viena extendiese el plazo fijado del ultimatum. Ha informado a Viena telegráficamente de este paso, y hará lo mismo con referencia a la acción de Rusia, pero teme que la ausencia del Conde Berchtold, quien salió para Ischl y en vista del poco tiempo, sus telegramas no puedan tener resultado. Es más, tiene dudas de la conveniencia de que Austria ceda en el último momento, y cree que tal paso por su parte pueda aumentar la seguridad de Serbia. Contesté que una gran potencia como Austria podía ceder sin afectar su prestigio, empleé otros argumentos pero a pesar de esto no pude obtener alguna promesa definitiva.

14 Traducido para EL PROGRESO

Número 12
Chargé d'Affaires ruso en Viena a ministro de N. E. ruso.
Viena, Julio 25—1914.
(Telegrama).—Como continuación de mi telegrama de hoy, acabo de saber por el Barón Macchio que el gobierno austro-húngaro rechaza nuestra proposición de prorrogar el plazo de la nota.

Número 13
Chargé d'Affaires ruso en Belgrado a ministro de Negocios Extranjeros ruso.
Belgrado, Julio 25—1914.
(Telegrama detenido en la transmisión, recibido Julio 27—1914).—Lo que sigue es la respuesta que el presidente del gabinete servio entregó hoy al ministro austro-húngaro en Belgrado antes de expirar el plazo fijado en el ultimatum.
(Sigue el texto de la respuesta servia. Véase doc. núm. 39 del libro blanco inglés).

EL LIBRO BLANCO RUSO 17

Grey ha dado instrucciones al embajador británico en Viena de apoyar nuestra gestión para la extensión del plazo fijado en el ultimatum. Al mismo tiempo me explicó que el embajador austriaco había ido a verle y le había dicho que la nota austriaca no debía considerarse como un paso, el cual, en el caso de no obtener una respuesta satisfactoria, dentro del plazo fijado, sobrevendría la ruptura de relaciones diplomáticas, y la salida del ministro austro-húngaro de Belgrado; sin embargo esto no quería decir que las hostilidades empezarian inmediatamente. Grey añadió que como resultado de esta explicación le había manifestado al embajador británico en Viena que, si fuese demasiado tarde para prorrogar el plazo del ultimatum, la cuestión de evitar hostilidades pudiera por lo tanto servir de base para discusión.
(Firmado) *Benckendorff*.